

Política medioambiental en América Latina

Autores: Raúl O’Ryan y Cecilia Ibarra.

Capítulo del libro: A. Farazmand (Ed.), [Global Encyclopedia of public administration, public policy, and governance](#). Cham: Springer International Publishing.

DOI:
[10.1007/978-3-319-31816-5_2670-1](https://doi.org/10.1007/978-3-319-31816-5_2670-1)

AÑO:
2017

Resumen

Este trabajo presenta una revisión histórica de la política ambiental en América Latina, distinguiendo épocas de desarrollo y sus principales características. La política ambiental se ha ocupado de la calidad ambiental, en particular la contaminación del aire y el agua relacionada con las altas tasas de urbanización y de actividades extractivas, y de la gestión de recursos naturales renovables y no renovables. En Latinoamérica, la preocupación ambiental se intersecta con las políticas de desarrollo económico y de superación de la pobreza y la desigualdad.

En la mayoría de los países de la región se observan tres etapas de desarrollo histórico: 1) previo a 1990 una política reactiva a problemas ambientales agudos; 2) en la década de los 90 el desarrollo del campo de la política ambiental, donde se observa la aparición de instituciones que ordenan el área y avanzan hacia una política más proactiva que utiliza instrumentos económicos además de los tradicionales de comando y control; 3) y, desde el 2000, los problemas se vuelven más complejos, con desafíos como los que impone la urbanización, el cambio climático y los conflictos ambientales, y se despliegan nuevos instrumentos de política pública. El capítulo concluye con una recomendación sobre la necesidad de desarrollar estructuras de gobernanza ambiental adecuadas para los nuevos desafíos.